

FRENTE POLÍTICOS

1. Seriedad. Es claro que el INM tiene un titular y que es él quien debe rendir cuentas, tanto a los mexicanos como a la comunidad internacional, por los 39 migrantes muertos en la estación provisional migratoria de Ciudad Juárez. **Ricardo Monreal**, presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, afirmó que el Congreso no será tapadera de ningún funcionario y que se citará a comparecer al director de Migración, **Francisco Garduño**, para que explique todo acerca del incendio. Pero los senadores de Morena y aliados evitaron la comparecencia de los secretarios de Gobernación y Relaciones Exteriores. **Monreal** reiteró que no se protegerá a nadie que haya actuado con negligencia criminal. Por lo pronto hay mandos medios que en videos ya muestran su culpabilidad. ¿Van por ellos?

2. Detonante. La frontera despierta tensiones que se prestan al olvido de la diplomacia. Es un espacio que se utiliza para distintos intereses y los límites siempre están dispuestos a cambiar, no son estáticos. Hoy, el gobierno de Estados Unidos está listo a apoyar a México en las investigaciones por el incendio del lunes pasado, registrado en un Centro de Migrantes del Instituto Nacional de Migración en Ciudad Juárez, que dejó 39 personas fallecidas, afirmó el embajador estadounidense en México, **Ken Salazar**. El apoyo se dará, sí y sólo sí el país lo solicita, en respeto a la soberanía de su socio comercial, enfatizó el diplomático. ¿Será esta tragedia el detonante de un nuevo capítulo en la relación bilateral? El tema echa chispas.

3. En sus marcas... Una vez cerrados los registros para los candidatos a la gubernatura del Estado de México. La contienda entre **Delfina Gómez** y **Alejandra del Moral** está muy pareja. El Edomex se convierte en el escenario de una batalla histórica, ya que, por primera vez, una mujer gobernará la entidad. ¿Será **Delfina**, la guerrera de la coalición izquierdista, o **Alejandra**, la estrella de la alianza opositora? Entre suspiros de esperanza, los ciudadanos aguardan el desenlace de esta pelea titánica. Los partidos tratan de seducir a un electorado que ha visto todo, pero que quizás aún se sorprenda con las promesas de estas dos mujeres. Será un cierre de fotografía.

4. Temporada de elogios. El aún presidente del INE, **Lorenzo Córdova**, no escatimó halagos hacia **Edmundo Jacobo** por su renuncia a la Secretaría Ejecutiva. Según **Córdova**, **Jacobo** demostró congruencia, profesionalismo y sentido de la responsabilidad al renunciar debido a que su permanencia en el INE, tras el triunfo judicial contra la reforma electoral, podría ser utilizada como pretexto para atacar al organismo. **Córdova** espera que el nuevo secretario ejecutivo tenga el mismo perfil de **Jacobo**. "Él deja la vara alta, pero también el modelo a seguir: un funcionario ejemplar, profesional y honesto". ¿Cómo una percepción puede variar tanto tratándose de opositores políticos?

5. Al rescate. La definición del candidato a la gubernatura de Veracruz en la coalición PRI-PAN-PRD será entre pura "caballada gorda", indicó **Héctor Yunes Landa**, actual presidente de la Asociación Política Estatal Alianza Generacional. Al asegurar que la coalición Morena-PT-PVEM será de mentiritas, insistió que los únicos que tienen oportunidad de gobernar este estado son ellos. Asimismo, expresó que Movimiento Ciudadano podría incorporarse al PRI-PAN-PRD, pero mencionó que es una decisión que el partido naranja debe tomarla. Para Veracruz se prevé un cambio de gobierno después del desastre que les ha representado el gobernador **Cuitláhuac García**, quien pasará a la historia sin pena ni gloria. Váyanle escribiendo un himno.

